

## **PELATIHAN KREATIVITAS PENGEMBANGAN MATERI DAN PERANGKAT PEMBELAJARAN CARAKAN BAGI GURU-GURU SEKOLAH DASAR DI UPT TK SD KECAMATAN PANGGANG**

**Oleh: Prof. Dr. Endang Nurhayati/ NIP. 19571231 198303 2 004 Siti Mulyani, M. Hum./  
NIP.196207291987032002 Sri Harti Widyastuti, M.Hum./ NIP 196210081988032001 Nurhidayati, M.Hum./  
NIP. 19780610 200112 2 002**

### **ABSTRAK**

Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kompetensi guru dalam melaksanakan tugasnya khususnya terkait dengan penyampaian pelajaran bahasa Jawa khususnya terkait dengan Carakan. Kegiatan ini berupa pelatihan dengan judul "Pelatihan Kreatifitas Pengembangan Materi dan Perangkat Pembelajaran Carakan bagi Guru-guru Sekolah Dasar di UPT TK SD Kecamatan Panggang".

Kelompok sasaran kegiatan PPM ini wakil dari guru-guru sekolah dasar yang berasal dari UPT TK dan SD di Kecamatan Panggang Kabupaten Gunung Kidul. Peserta pelatihan yang diadakan oleh team dari Program Studi Pendidikan Bahasa Jawa, Jurusan Pendidikan Bahasa Daerah Fakultas Bahasa dan Seni Universitas Negeri Yogyakarta berjumlah 31 orang guru berasal dari tujuh (7) instansi. Kegiatan ini PPM ini diaplikasikan dalam bentuk pelatihan dan pendampingan. Pelatihan dilakukan selama 2 (dua) kali pertemuan. Pendampingan dilakukan sesuai dengan kebutuhan khalayak sasaran dalam waktu dua bulan setelah pelatihan.

Kegiatan PPM dapat menyegarkan kembali motivasi guru dalam melaksanakan tugas. Hal itu dikarenakan dalam pelatihan diberikan kiat-kiat membangkitkan motivasi kerja dalam diri pribadi guru dan sekaligus dilatih untuk meningkatkan motivasinya. Terkait dengan peningkatan pengetahuan dan keterampilan mengajarkan bahasa Jawa khususnya aksara Jawa disampaikan dengan pendekatan pakem. Dengan demikian, guru tidak hanya bertambah pengetahuan tetapi juga sekaligus mengetahui bagaimana cara mengajarkannya dengan PAKEM. Dalam memperkenalkan carakan diawali dengan benyanyi cocakrawa yang syairnya berkaitan dengan carakan. Untuk memperkenalkan carakan digunakan karta carakan dan untuk membaca kalimat beraksara Jawa dibuat komik beraksara Jawa. Dalam pelatihan dipergunakan berbagai metode dan media, pemakaian metode kunjung karya untuk menjodokan kartu carakan menjadi kata bermakna dan dengan metode *Team Game Tournament* untuk membaca komik beraksara Jawa. Dari aktifitas tersebut tampak guru tergugah motivasinya untuk melaksanakan pembelajaran khususnya bahasa Jawa yang menyenangkan. Hal tersebut tercermin dari ungkapan para peserta yang baru menyadari bahwa dalam mengajarkan bahasa Jawa khususnya yang berhubungan dengan Aksara Jawa dapat menyenangkan.

Kata Kunci: *kreativitas, carakan guru bahasa Jawa*